



## Der Ausbildungsstellenmarkt im August 2009

- 6.666 gemeldete Bewerber (+299 gegenüber Vormonat, -1.812 gegenüber Vorjahresmonat)
- 6.869 gemeldete Ausbildungsstellen (+441 gegenüber Vormonat, -620 gegenüber Vorjahresmonat)

Eckdaten des Ausbildungsstellenmarktes im August 2009:

	Berufsberatungsjahr 01.10.2008 – 30.09.2009
<b>Gemeldete Berufsausbildungsstellen</b>	
seit Beginn des Berichtsjahres	6.869
darunter betriebliche	6.279
außerbetriebliche	590
<i>davon unbesetzte Stellen</i>	1.316
<b>Gemeldete Bewerber</b>	
seit Beginn des Berichtsjahres	6.666
<i>davon unversorgte Bewerber</i>	1.542

Im laufenden Beratungsjahr 2008/ 2009 sind bis zum Berichtsmonat August insgesamt 6.869 Berufsausbildungsstellen gemeldet worden. Im Vergleich zum Rekordvorjahresmonat August 2008 mit 7.489 gemeldeten Berufsausbildungsstellen beläuft sich der Rückgang auf 620 oder 8,3 Prozent. Im Beratungsjahr 2006/ 2007 wurden bis August 6.879 Stellen gemeldet.

Zwischen Hauptagentur und Geschäftsstellen der Agentur für Arbeit Nürnberg zeigt sich ein differenziertes Bild bei der Zahl der gemeldeten Ausbildungsstellen:

- Hauptagentur Rückgang um 449 gemeldete Stellen (-9,6 Prozent) gegenüber dem Vorjahresmonat auf 4.208
- Geschäftsstelle Erlangen Rückgang von 200 (-14,7 Prozent) auf 1.157 gemeldete Stellen
- Geschäftsstelle Fürth Rückgang um 21 gemeldete Stellen (-2,3 Prozent) auf 903
- Geschäftsstelle Lauf plus 27 gemeldete Ausbildungsstellen (+ 8,0 Prozent) auf 365
- Geschäftsstelle Schwabach plus 23 gemeldete Ausbildungsstellen (+10,8 Prozent) auf 236

### **Gemeldete Bewerber um Berufsausbildungsstellen**

Die Zahl der gemeldeten Bewerber um eine Berufsausbildungsstelle hat sich um 1.812 (-21,4 Prozent) gegenüber dem Vorjahresmonat reduziert.

Die Gründe hierfür liegen nur zum geringen Teil in der demographischen Entwicklung und den dadurch zu erwartenden Rückgang der Schulabgänger. Verantwortlich war der Rückgang der sogenannten Altbewerber und die ausgeglichene Relation zwischen gemeldeten Ausbildungsstellen und gemeldeten Bewerbern. Insgesamt hat sich die Zahl der gemeldeten Altbewerber von 4.490 im August 2008 um 1.544 auf 2.946 im August 2009 reduziert. Der Anteil der Altbewerber unter den gemeldeten Bewerbern beträgt 44,2 Prozent. Im Vorjahresmonat waren es noch 53,0 Prozent.

Zum Berichtsmonat August 2009 haben 3.044 der gemeldeten Bewerber bereits einen Ausbildungsplatz gefunden. Das sind 321 (-9,5 Prozent) weniger als zum gleichen Zeitpunkt des Vorjahres. Hierbei ist jedoch zu berücksichtigen, dass die Zahl der gemeldeten Bewerber in diesem Jahr um 21,4 Prozent niedriger ist als vor zwölf Monaten.

### **Unbesetzte Berufsausbildungsstellen und unversorgte Bewerber für Berufsausbildungsstellen**

Im August waren 1.316 unbesetzte Ausbildungsstellen gemeldet. Das sind 91 weniger (-6,5 Prozent) als im Vorjahresmonat.